

**DISCURSO DE APERTURA A CARGO DE LA
DECANA DE LA FACULTAD DE EDUCACION,
*Dra. Elsa Tueros Way***

- Sr. Ing. Hugo Sarabia Swett, Rector de la Pontificia Universidad Católica del Perú.**
- Srs. Miembros del Consejo Universitario.**
- Srs. Representantes de Universidades y Organismos Educativos.**
- Srs. Profesores de la Pontificia Universidad Católica del Perú.**

Amigos todos:

La Facultad de Educación de la Pontificia Universidad Católica del Perú, propicia hoy una nueva oportunidad para recrear —con quienes han tenido la gentileza de aceptar nuestra invitación— el nivel del educador para un medio pluricultural, como es nuestro país y como es el mundo latinoamericano.

Reciban todos ustedes nuestra cálida bienvenida al Encuentro “Retos y Exigencias del Formador del profesional de la Educación de América Latina”.

El habernos dado la oportunidad de este Encuentro obedece a la decisión que tomamos hace dos años, al plantear el Plan de Desarrollo del Área de Educación 1990-1995. Tanto la Dirección del Centro de Investigaciones y Servicios Educativos, como la Jefatura del Departamento de Educación y el Decanato, decidimos trabajar la Formación del Profesional de la Educación con colegas de distintas latitudes, para quienes también esta preocupación, constituye una urgencia común.

El “Encuentro Internacional” —así lo concebimos— aunque la situación actual no ha permitido la participación de algunos representantes de países vecinos— se celebra en un año jubilar para nuestra Universidad: 75 años de su fundación.

Es un año en el que nuestra Universidad revisa con coraje su responsabilidad ante el país. Ello supone para la Facultad de Educación el intensificar el compromiso de actualizar y contrastar en qué medida, la tarea que realiza responde a las demandas sociales, y en qué medida la educación cumple con la función social que le compete, más aún en los duros momentos que vive nuestro país.

En este contexto, el tema clave del Encuentro, lo constituye la “Formación para los Formadores del Profesional de la Educación”. Por ello hemos invitado, hemos llamado a quienes por su trayectoria, tienen la sabiduría de la teoría y de la experiencia, porque sólo uniendo esfuerzos, podremos cumplir con los objetivos que el Encuentro se ha planteado.

En estos cuatro días pretendemos:

- * Revisar la panorámica de las diversas concepciones filosófico-antropológicas actuales y su influencia en la educación superior en un medio tan pluricultural como es el latinoamericano y el peruano.
- * Analizar las caracterizaciones de los formadores de docentes en los contextos latinoamericanos y nacional. Señalando los rasgos que tipifican a estos formadores destacando a aquellos que se ajustan a las demandas de nuestros medios.
- * Contrastar las consideraciones y propuestas en orden a la capacitación y perfeccionamiento de los formadores de docentes, en relación a los requerimientos principistas científicos y tecnológicos actuales.
- * Ofrecer un espacio para conocer los diversos “modelos de formación magisterial” que los participantes desarrollan en sus respectivas Instituciones.

Es un programa de intenso trabajo, que indiscutiblemente tendrá como marco referencial una educación en valores humanos y cristianos y una educación para la vigencia de los derechos humanos, que es la línea desde la cual la Universidad y la Facultad de Educación enfocamos nuestras acciones.

El trabajo de estos días es el aporte de la Facultad de Educación a la Universidad, acompañando las celebraciones por los 75 años de servicio educativo en la tarea de construir el país.

Estamos seguros que el Dios de la Sabiduría nos ayudará a cumplir con las metas propuestas.

Deseo expresar que es profundamente gratificante para los miembros de la Facultad de Educación, el poder trabajar con los representantes de nuestras Universidades de provincias y de Lima, así como con los de organismos nacionales y de países amigos.

Gracias por estar con nosotros!

Asimismo es justo agradecer a la Jefa del Departamento de Educación, Dra. Carmen Rosa Coloma, a la Directora del Centro de Investigaciones y Servicios Educativos, Dra. Irma Encinas, y a los Profesores del Departamento de Educación por el esfuerzo desplegado para llevar adelante esta misión, y de modo especial nuestro reconocimiento a la Comisión Organizadora: Dra. Francisca Bartra, Coordinadora del Encuentro, a la Lic. Teresa Cisneros Gallo y al Dr. Jorge Capella Riera, quienes han entregado generosamente su tiempo para esta tarea.

Deseo expresar además nuestra gratitud al Rectorado y a las Autoridades de la Universidad por el apoyo que en todo momento hemos recibido en la organización del evento.

Y a todos ustedes nuevamente ¡Gracias! por el trabajo que en equipo vamos a desarrollar.